

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : offizielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 44 (1936)

Heft: 2

Vereinsnachrichten: Aus unsern Sektionen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

desrat Oberstl. Vollenweider, unter gleichzeitiger Beförderung zum Obersten, gewählt. **Oberst Vollenweider** ist in den Kreisen des Roten Kreuzes und der Samariter kein Unbekannter. Seit Jahren schon hat er immer ganz besonders der Ausbildung der Krankenschwestern und der Samariter reges Interesse entgegengebracht und in zahlreichen Vorträgen die Aufgaben der Rotkreuz- und Samariterdetachements dargelegt. Vor kurzem erst ist in dieser Zeitschrift eine

zusammenfassende Arbeit darüber aus seiner Feder erschienen.

Mit den Glückwünschen, die das Schweiz. Rote Kreuz dem neuen Oberfeldarzte darbringt, verbindet es die Erwartung, dass auch in Zukunft die Beziehungen sich immer enger gestalten, im gemeinsamen Interesse zum Wohle des Landes.

*Der Zentralsekretär
des Schweiz. Roten Kreuzes:
Dr. von Fischer.*

Die Delegiertenversammlung des Schweiz. Roten Kreuzes

wird stattfinden: Samstag/Sonntag, 27./28. Juni, in Interlaken.

L'Assemblée générale des délégués de la Croix-Rouge suisse

aura lieu les 27/28 juin à Interlaken.

Zentralkurs für Rotkreuzkolonnen.

Der diesjährige *Zentralkurs* in Basel wird stattfinden:

Einrücken der Kadets: Mittwoch, den 15. April;

Einrücken der Mannschaft: Sonntag, den 19. April;

Entlassung des Kurses: Sonntag, den 26. April.

Wir bitten die Kolonnen, von dieser vorläufigen Anzeige Kenntnis zu nehmen. Nähere Angaben werden den Kolonnen direkt zugehen.

Bern, 1. Februar 1936.

Der Rotkreuzchefarzt.

Aus unsern Sektionen.

Appenzell A.-Rh., Zweigverein des Roten Kreuzes.

Obstaktion. Der grosse Obstsegen des letzten Herbstes veranlasste die Rotkreuz-Sektion Herisau, wie in früheren Jahren wieder ein grösseres Quantum guter Lageräpfel einzukellern, um diese nach Neujahr in regelmässigen Verkäufen zu Herbstpreisen an die minderbe-

mittelte Bevölkerung unserer Gemeinde abzusetzen. Sie bezweckt damit nicht eine Konkurrenz zu den Handelsgeschäften, sondern möchte lediglich den bedürftigen Kreisen, vorab den kinderreichen Familien, den Ankauf von Obst auch im Nachwinter ermöglichen. Der Apfel ist speziell für Kinder ein so wertvolles Nahrungsmittel, dass er in keinem

Hause fehlen sollte. Hierzu möchte das Rote Kreuz mithelfen. Die Verkäufe finden in der Regel alle 14 Tage statt und werden im Inseratenteil der Tagesblätter angekündigt.

Locarno, S. d. S.

Corso samaritani e difesa antiaerea. Giorni sono annunciammo che per iniziativa della locale sezione della Croce Rossa Svizzera prossimamente si inizierà in città l'annunciato corso per samaritani il quale ha ottenuto più di una ottantina di adesioni.

Confermiamo nuovamente che il corso comprenderà oltre alle solite lezioni che saranno impartite da alcuni giovani sanitari della città alcune conferenze sulla difesa antiaerea. Queste conferenze saranno date dall'egregio dott. Luciano Bacilieri, medico scolastico e membro della commissione comunale per la difesa antiaerea. Il Dott. Bacilieri a documentazione di quanto andrà esponendo nel corso delle sue lezioni, avrà a sua disposizione dell'interessantissimo materiale che gli sarà fornito dalla Commissione cantonale per la difesa antiaerea.

Ad illustrare la portata e l'utilità di queste lezioni riproduciamo il seguente comunicato della Società Svizzera degli Ufficiali:

I tempi critici e difficili nei quali viviamo hanno obbligato anche la Svizzera ad occuparsi seriamente della protezione antiaerea passiva della popolazione civile. Accanto ai molteplici corsi

di istruzione che vengono tenuti in tutte le parti della Svizzera ed accanto al reclutamento del personale necessario per la protezione antiaerea, abbiamo osservato in tutte le librerie una valanga di libri che trattano in lungo ed in largo il problema della protezione antiaerea. La maggior parte di questi lavori provengono dall'estero. Essi contengono, è vero, moltissime ed interessantissime indicazioni e consigli sulla difesa antiaerea, adatti però alle condizioni dei paesi per i quali sono stati scritti. Le misure protettive consigliate dagli autori non sono sempre applicabili alle nostre condizioni e alla situazione speciale del nostro paese. La commissione federale per la difesa antiaerea ha pubblicato una istruzione sulla protezione antiaerea della popolazione civile che contiene tutte le indicazioni necessarie. Questa istruzione (un piccolo regolamento di 90 pagine, formato tascabile) non costa che 60 centesimi. Noi lo raccomandiamo non soltanto ai membri delle organizzazioni per la protezione antiaerea ma a tutti i confederati. Essa contiene gli schiarimenti necessari sulla guerra aerea e sulle misure protettive contro gli attacchi aerei. Ogni capo di famiglia deve sapere come comportarsi in caso di mobilitazione antiaerea, che cosa deve fare in caso d'allarme, che cosa deve fare durante un attacco aereo e dopo la fine dell'allarme. La risposta la troverà nella istruzione sulla protezione antiaerea della popolazione civile che potrà comperare in tutte le librerie.

Neue Lichtbilder-Serien und ein Buch.

Unsere Zentralstelle ist sehr hübsch durch zwei Serien Lichtbilder beschenkt worden, was wir hier bestens verdanken

möchten. Herr Rotkreuzchefarzt *Oberst Sutter* in St. Gallen hat ihr eine Serie von 37 Lichtbildern zur Verfügung ge-